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11 月 12 日(金)の予定 

休会（クラブ定款） 

11 月 19 日(金)の予定 

IM 移動例会（20 日） 
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委員長/永田利行  

副委員長/籾山志基 

委員/土屋 眞峯 越場 飯嶌 

２０２１－２０２２年度会報 

会長／福田雅春 幹事／舘島 豪 

事務所／松本市深志 1-1-21 中田歯科ビル 5F 

TEL:0263-36-7737 FAX:0263-36-6009 

例会場/ホテルブエナビスタ 例会日/金曜日 12:30～ 

 

通常例会        ホテル・ブエナビスタ 

司会           眞峯会場監督委員長 

点鐘 12:30             福田会長 

ロータリーソング「それでこそロータリー」斉唱 

【ゲスト】 

信州大学グローバル化推進センター教授 下平菜穂様 

会長挨拶              福田会長 

 私は今週もいろいろ

とありましたが、ひとつ

いい本に巡り合えたの

で皆さんにも紹介した

いと思います。「最強の

野菜スープ」です。抗が

ん剤の世界的権威であ

る前田浩さんが４年くらい前に書いたものです。実は

私は民間療法にはちょっと詳しいという自負がある

んです。理由は病院が嫌い、お医者さんが怖いので昔

から病院に行かないで体を治す方法も探してきたか

らです。ですから健康オタク歴長いだけにいい本と悪

い本と大体わかるつもりですが、これはかなりいい本

だと思います。一言でいうと、がん予防には野菜スー

プが一番、という本です。 

 今はコロナばかり話題になっていますが、厚労省の

資料とか見ても現代は二人に一人は癌になるという

時代です。前は３人とか４人にひとりと言っていた気

がしますので激増しているのでしょう。やはりがんと

いうものはケアしなければいけません。昔と違って不

知の病ではありませんからなおさらです。 

がんの予防以外にも，がん治療中の体力回復，高血

圧，糖尿病，アトピー，顔のシミにもかなり効果があ

ると，本のなでは科学的データに基づいて説明されて

います。材料もごくありふれた季節の野菜で十分です。

作り方はちょっと手間が

かかっていまして，３０分

くらい調味料なしでいる

というのが味噌です。みそ

味ではありませんが。 

なぜ野菜スープががん

予防に良いかと申します

と、野菜スープが体を酸化

させる物質活性酸素を退

治してくれるからです。鉄が錆びるのと同じで、活性

酸素が体の中で細胞膜を酸化させ中にある遺伝子を

傷つけてしますのです。遺伝子が傷つくと細胞が間違

ってがん細胞等を作り出してしまうことがあるのは

ご存じのとおりです。 

そしてなぜ野菜スープが活性酸素をやっつけてく

れるかといいますと、その秘密は野菜スープの成分に

あります。第１にファイトケミカルという成分です。

これは野菜が紫外線や害虫から身を守る物質です。色

素や灰汁に含まれている物質です。野菜の細胞の中に

入っていますので、生だと野菜の細胞膜が破れなくて

あまり吸収できません。だからゆっくりと煮込んで細

胞膜をやぶるが良いのです。第２にビタミンです。野

菜スープに含まれているビタミンＡＣＥというのは，

数あるビタミンのなかでも文字通り抗酸化ビタミン

のエースと言われています。ここで、ビタミンＣとか

って熱に弱いのではと疑問をもたれる方もいると思

いますが心配はいりません。確かにビタミンＣ単体で

加熱すると分解されてしまいますが、他のビタミンや

ファイトケミカルと一緒に加熱するとビタミンＣが

安定して分解されないそうで、お茶にビタミンＣが豊

富度と言われているのもこのためです。第３にグルタ

チオンです。これは活性酸素のなかでも悪い毒の脂質

ラジカルという物質を消去したり、一緒にくっついて

解毒してくれたりします。この物質は治療薬にも使わ

れているものです。 

このように野菜スープはいろいろな面から体を助

けてくれています。そんなことで、これから寒くなる

時期，敬愛する皆様が少しでも元気になるよう，最強

の野菜スープを紹介させていただきました。でもここ

いる顔ぶれをみますといらぬ心配だったかなとも反

省しています。 

幹事報告              舘島幹事

１．１． 次回１０月２９日はクラブ定款による休会、 

翌週１１月５日は「Ｒ財団特集」と「雑誌評論」を

行います。また１１:３０より定例理事会を開催い

たします。理事の皆様はご出席をお願いします。例

会終了後は指名委員会を開催いたします。 

２．例会変更については、引き続き感染予防の観点か

ら現在どのクラブでもビジター受付は実施されて

いません。ご了承ください 
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出席委員会報告         小林正樹委員 

本 日 10月 22日 欠席 10名 出席率約 65.51％ 

前々回 10月 8日 修正欠席 3名 出席率約 89.66％ 

ニコニコＢＯＸ報告            飯嶌委員 

・下平様本日は講演よろしくお願いします。福田君  

・下平様本日は講演よろしくお願いします。舘島君  

〔本日早退〕古畑君、飯嶌君、越場君、土屋君   

〔前回欠席〕永田君  〔会報写真掲載〕永田君、

百瀬敏男君、土屋君、百瀬正容君、村山君、

眞峯君、北澤君  

☆☆☆ 本日のプログラム ☆☆☆ 

司会                百瀬敏男プログラム委員 

【外来者講演】「コロナ禍は留学生に与えた影響」 

信州大学グローバル化推進セ

ンター教授 下平菜穂様 

私の専門は日本語教育

で留学生に日本語を教え

ています。5/1 現在信州

大学の留学生は 315 人

で、例年は 400 人弱いるのでコロナ禍数が減ってい

ます。これはほとんどが交換留学などの短期の留学

生です。 信大は世界中百余りの大学と協定を結ん

でいて、例年そのうち 50 人～7、80 人の学生が参

りますが、今年は 0 でした。中国からが 40％以上

を占めていて 100 数十名、次が韓国、ベトナムで、

それ以外にも世界中の様々な国から来ております。

今期後半からは、日本に来れない学生も信大の留学

生として認めようと、中国の崋山の南にある大学か

らも交換留学生としてインターネットで授業を受

けています。 

こうした留学生の多くは信大に入学する前に日

本語学校に入学するのですが、現在日本語学校や専

門学校の学生が激減しており、来年以降は信大への

留学生もさらに減るのではないかと思われます。今

年前期に入国できたのは、国費留学生だけで、デル

タ株が猛威を振るっている地域以外の学生だけで

す。私費留学生は入国が一切認められていません。

韓国など、自国で日本語を学び直接信大に入学する

生徒はいまだに入国できておらず、オンラインで実

施されている一部の授業を選んで勉強しています。 

とにかく飛行機が飛んでおらず、留学が終わって

も自国に帰れない学生もいます。身分が不安定で、

アルバイトをしたいと思っても、明日にでも飛行機

が取れたら帰るという人たちなので、仕事も出来ず、

お金もなく、飛行機が飛ぶのをひたすら待っている、

という事もあります。いろいろな国の事情で、来る

ことが出来ない、帰ることが出来ないというトラブ

ルがたくさん起きているという状況です。 

留学生にとっての問題は、居酒屋のシフトが減っ

てしまったなどアルバイト収入の減少があります。

これは留学生だけの問題ではないのですが、日本人

の学生との大きな違いは、自国と日本の貨幣価値が

違い、親から仕送りがもらえないためバイトと奨学

金だけでやりくりしている学生も多く、バイト収入

の減少は大きな問題でもあります。また国立大学の

授業料免除のシステムが、不況で制度を利用したい

学生が増えているのに財源が減っており、信大は免

除額を半分から三分の一に変更になったため、この

制度を利用していた留学生にとっては、アルバイト

収入は減ったのに授業料は上がってしまった、とい

う苦しい状況になっています。 

更にもうひとつ苦しいのは、授業形態の変化です。

信州大学は、昨年は最初の 2 週間が休学、3 週目か

らオンラインで授業を行いました。信大では e アル

プスというラーニングマネージメントシステムが

あり、課題と教材をダウンロードして自分でオンデ

マンドで学習するという授業と、ZOOM や Google

ミントなどのテレビ会議システムで授業を行う2種

類があります。昨年はこのように授業を行いました。

今年になり対面の授業が増え、一般の学生はコロナ

対策の授業も進みましたが、私が教えている日本語

教育は来日できていない学生もおり、オンラインで

の授業を続けています。実際来日できていない学生

は対面の授業が受けられず、このようなオンライン

かオンラインと対面の授業を同時に行うハイブリ

ットの授業しか受けられず大変不利な状況です。世

界各国の交換留学生は、こちらで朝 9 時からの授業

でも先程の崋山では夜中の 3 時でオクラホマは夜、

など時差との戦いでもあり体調を崩す生徒もいて

交換留学を続けられるか心配しています。 

授業以外のところでは、ZOOM だけでは友達が

できにくいという事があげられます。これは昨年、

日本の学生の問題としても話題になりましたが、留

学生にはさらに言葉の壁があります。日本の学生と

触れ合う機会がなくなり、ZOOM でのやりとりだ

けになっています。交流や発表の機会も減っていて、

松本ぼんぼん等以前は浴衣を買って楽しみにして

いた行事や小中学校との交流も無くなってしまっ

たという淋しい状況です。就職活動にも影響が出て

います。来年はぜひスピーチコンテストでお会い出

来ればいいな、と思っています。 

【点鐘 13：30】           福田会長 


